

東京五輪ゴルフ会場を巡る今年の動き

1・4	組織委の森喜朗会長が霞ヶ関CCの輸送面の問題などを指摘
13	小池百合子都知事が正会員の規定に違和感を表明
20	IOCがJGAに改善を求めてきたことが判明
27	IOCが組織委に改善を要請したと公表
31	安倍晋三首相が国会で正会員の規定を疑問視
2・7	霞ヶ関CCが理事会開催

「霞ヶ関CC」(埼玉県川越市)に正式決定していた、2020年東京五輪のゴルフ会場。今年に入り同ゴルフ場が「女性正会員」を認めていないことが問題視されているが、問題の根幹に関わる新事実が判明した。事前に国際ゴルフ連盟(IGF)を通して国際オリンピック委員会(IOC)側に送られていた霞ヶ関CCに関する英訳資料から、「肝心な部分」が外されていたのだ。



緊急連載 真相 東京五輪ゴルフ会場問題

なぜこじれた「女性正会員」問題 霞ヶ関CCの「細則」

**定款も外される**  
今年に入り突如、「女性正会員」を巡り一部の批判を浴びている霞ヶ関CC。その「原因」が明らかになった。  
東京五輪の開催決定前は、都が窓口となって大会招致を進めていたが、都は15日、当時の「都招致委員会」が2012年11月、国際ゴルフ連盟(IGF)に送付した霞ヶ関CCの英訳資料から、同ゴルフ場の「定款」「細則」の情報が外された。細則には「正会員は(中略)一定の年齢に達した男子とする」と明記されている。

一般社団法人 霞ヶ関カントリー倶楽部 細則  
第二章 社員及び会員  
第2条 正会員は本倶楽部の社員として社員総会の議決権をもち、理事会の定める一定の年齢に達した男子とする。

山中 博史 (やまなか ひろし)1963(昭和38)年6月13日生まれ、53歳。東京都板橋区出身。浦和ルーテル学院中3年の78年「日本ジュニア選手権(中学生の部)」優勝。浦和ルーテル学院高から明大。88~93年にはメジャー20大会以上で青木功のキャディーも務めた。日本ゴルフツアー機構専務理事などを経て、2005年に日本ゴルフ協会に移り現在は専務理事。昨年12月から「五輪ゴルフ競技対策本部」副本部長。昨年のリオデジャネイロ五輪ではゴルフ日本代表のチームリーダーも務めた。

IOCに伝わらず



今月7日、理事会後に報道陣に囲まれた霞ヶ関CCの木村希一理事長(左端)。「困惑している」と苦渋の言葉が漏れた

者へ調査を行ったという。「当時、霞ヶ関CC側に『正会員に関する規則が今後問題になる可能性がある』と指摘したが、『見直す』と話していたので問題は解決したものと考えていた」との説明を受けたと、英訳資料は12年11月にIGFを通じてIOCに報告され、翌12月にIGFが開催同意書を出し、13年1月に都が提出した「立候補ファイナル」には、霞ヶ関CCが会場最終決定者のIOCとIGFの承認を受けたことが「事実」である。IGFから突然「ある人から聞いたんだけど、霞ヶ関CCでは女性クラブハウスに入れないという噂があるけど本当?」と問い合わせが来たんです。山中氏はこの問い合わせに「女性が正会員になれることは、定款の細則という部分に載っている。だが女性会員は200人以上いる。だから女性正会員は200人以上いる。男性と女性、もちろん女性用のロッカールームやトイレもあり、正会員ではないが女性プレーヤーの方が多く、平日目撃した事実にもIGF側も納得

山中副本部長「女性会員200人以上」「ロッカールームも完備」  
国際ゴルフ連盟も納得「終わった問題」だったはずが…

オーガスタは2012年初の女性会員

海外の名門クラブでも「女性会員」を巡る議論が近年の話題を呼んでいる。メジャーのマスターズ・トーナメントを主催する米オーガスタ・ナショナルGC(ジョージア州)は2012年、約80年の歴史で初の女性会員を受け入れた。14年には「ゴルフの聖地」と呼ばれる英スコットランドの伝統コース「ロイヤル・アンド・エンジェント・クラブ」も約280年の「女人禁制」の規則を会員投票で改正した。スコットランドの伝統コース「ミューフィールド・リクス」は16年5月、女性会員に戸を開く規則改正を会員投票で否決。だが全英オープン選手権の開催コースのことに、今後再投票する予定という。

説明してきた自負はある

霞ヶ関CCは7日に理事会を開催し、会員に対する説明を始めた。「霞ヶ関CC側で協議をして、対応を練っている状態です。『女性正会員』の問題を解決するには、コース改修などを予定通りに進める準備はできています。」「霞ヶ関CCの細則がIOCに伝わっていたら事態は違ったでしょうか?」「山中氏は強調する。『今は誰の責任かを探しているような状況ではない。早期に解決することが重要です。』その思いの背後には、重大な「危機感」があった。

十分に門戸開放

JGAは1月31日付で霞ヶ関CCに対して、「女性会員に対する待遇や権利、あるいは施設利用について女性会員からのクレームは全く(中略)女性プレーヤー」に対し十分に門戸開放されている」との見解を発表。日本女子オープン選手権の開催実績があることを紹介した。しかし、今回の英訳資料の「抜け」が発覚、IOC側には霞ヶ関CCの細則がきちんと伝わっていないことが可能性が高まった。山中氏は当時、どのような英訳資料が送られていたかは確認できなかったという。「一本なら残念。でも、それ以外にもわれわれはIGFに説明してきた自負はあります」

緊急連載 東京五輪ゴルフ会場問題の真相

【社会面】